

Capitanes

(13-09-2023).- Luis Alberto Ibarra...

IMPRIMIR

Es el nuevo socio de SAI Derecho & Economía, quien regresa como líder de la práctica económica. El ex comisionado de la Cofece, experto en infraestructura, proyectos públicos y privados, y sostenibilidad, complementa el equipo en temas de vanguardia como nearshoring, ESG y vehículos financieros.

¿Y la continuidad?

El 7 de julio del 2022, Carlos Velázquez Tiscareño asumió la dirección del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, pero su administración ha causado polémica y enfado de las aerolíneas por las decisiones que se han tomado, principalmente desde Palacio Nacional.

Prueba de ello son los dos recortes de operaciones que se han anunciado para reducir la saturación de la terminal aérea, que este año estima trasladar 52 millones de pasajeros.

El primer recorte de vuelos fue de 61 a 52 operaciones por hora que se aplicó en octubre del 2022 y el más reciente que se anunció de 52 a 43 operaciones por hora que se implementará a partir del 8 de enero del 2024.

Otro ejemplo es la eliminación de los horarios que se dio en marzo pasado, pues se estimaba que al menos el 20 por ciento de los horarios comerciales que manejan las aerolíneas incumplían con la asignación establecida por el aeropuerto.

Sin embargo, a pesar de las medidas, no se ve más orden en el AICM y, por el contrario, se observa deterioro.

La muestra viene en el proyecto de Presupuesto de Egresos, que destinará casi la mitad de los recursos que se tuvieron en 2019, previo a la pandemia, con un número de operaciones similar al que se espera para este año.

Así no hay aeropuerto, ni director que aguante.

Análisis de retail

La industria de la venta minorista a través de cadenas comerciales ofrece oportunidades para emprendedores en México que estén dispuestos a sumarse a un mercado que representa 3.3 por ciento del PIB, según cifras de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD).

De acuerdo con el Mapa del Retail Mexicano, creado por Retail.Lab, consultora que dirige Jorge Quiroga, actualmente existen 84 cadenas comerciales, las cuales concentran más de 54 mil puntos de venta.

Cada uno de estos sitios ofrece más de 56 mil productos, tiene entre 18 y 20 mil proveedores, por lo que son una gran opción para toda clase de empresas.

Retail.Lab ha detectado que, si uno de cada 100 mexicanos emprendiera un negocio, existirían un millón 290 mil nuevas empresas en México que se podrían insertar dentro de un mercado de consumo masivo.

En este mercado existen más de 84 cadenas comerciales, más de 32 mil farmacias y 987 mil tiendas de abarrotes, una cifra que se estima que continúe en crecimiento por lo menos durante los próximos 25 años.

Desafortunadamente, muchos de los emprendedores fracasan al no tener conocimiento para acercarse al mercado minorista o por querer vender a cadenas más grandes.

Cajas de ahorro

Para los analistas de Moody's, los hallazgos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) sobre el hackeo a Caja Popular Mexicana serán decisivos para el mercado.

Se considera que este incidente podría representar mayores costos para las cajas a medida lancen una propuesta digital para sus socios, lo que se pudiera reflejar en un mayor presupuesto asignado a la ciberseguridad.

Sin embargo, por más elevados que sean estos costos, serían menores que hacer frente a un incidente de ciberseguridad, que causa pérdidas financieras, deteriora la franquicia y lleva consecuencias para las entidades financieras que dan crédito.

Las Sociedades Cooperativas de Ahorro y Préstamo (Socaps) pueden captar recursos del público ahorrador, por lo que en consideración de Moody's se necesitan controles robustos parecidos a los del sistema bancario para mitigar los riesgos de ciberseguridad.

Popular Mexicana, que dirige Cirilo Rivera Rivera, es la mayor caja del País con 38.2 por ciento de los socios del sistema, casi 3.4 millones de socios ahorradores y 37.7 por ciento de los activos del sistema Socap.

En problemas

La recién nombrada rectora de la Universidad del Valle de México (UVM) Mónica Porres, se enfrenta a un buen reto.

Uno de sus campus más emblemáticos, el de la Preparatoria UVM ubicado en la calle Mérida de la Colonia Roma, en la capital mexicana, tuvo que cerrar sus puertas abruptamente hace unos meses.

¿La razón? Demasiados daños provocados por los sismos durante décadas, pero principalmente por los de los años 1985, 2017, 2022 e incluso los micro sismos de 2023, que habrían generado importantes grietas.

El cierre del campus generó que miles de estudiantes de bachillerato tuvieran que migrar a otras sedes como Tlalpan, San Rafael e incluso Lomas Verdes, lo que ha generado saturación en los salones.

Otro efecto es el abandono de la institución por parte de estudiantes que no estuvieron dispuestos a mudarse de plantel, pese a que la UVM ofreció descuentos especiales con tal de mantener a los alumnos de su preparatoria más relevante en Ciudad de México.

La UVM se comprometió a tener un reemplazo de su campus Roma en enero de 2024 para volver a mudar a sus alumnos, pero hasta ahora ni siquiera hay señales de que la búsqueda del nuevo sitio haya iniciado.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-09-13/op256420>

Fecha de publicación: 13-09-2023